



Association Muretaine d'Initiation à la Culture Italienne

Vous convie à une conférence sur :



Ne pas jeter sur la voie publique

LA MOSAÏQUE BYZANTINE en ITALIE

Animée par

Bernadette DE PASCALE-DALMAS, Conférencière italienne

Samedi 7 décembre à 16 h

Salle Maïté Anglade

67 ave Bernard IV - 31600 MURET



Association Muretaine d'Initiation à la Culture Italienne

Vous convie à une conférence sur :



Ne pas jeter sur la voie publique

LA MOSAÏQUE BYZANTINE en ITALIE

Animée par

Bernadette DE PASCALE-DALMAS, Conférencière italienne

Samedi 7 décembre à 16 h

Salle Maïté Anglade

67 ave Bernard IV - 31600 MURET





LA MOSAÏQUE BYZANTINE en ITALIE

La mosaïque byzantine, de Byzance, l'actuelle Istanbul, s'est développée dans l'empire byzantin, entre le IV^e et le XV^e siècle. Cet art, entièrement tourné vers les représentations religieuses, se caractérise par un mélange de tradition romaine, orientale et grecque. Les éléments typiques de la mosaïque byzantine sont : l'utilisation de tesselles dorées et de nouveaux matériaux, comme les smalts vénitiens (émaux très colorés), mais aussi la pose inclinée des tesselles, ce qui permet de jouer avec la lumière et de créer de multiples reflets.

Cette conférence présentera les mosaïques byzantines en *Italie* : à Ravenne, Rome, Venise et en Sicile, à Palerme, Monreale et Cefalù et en *France*, où l'Oratoire carolingien de Germigny-des-Prés en est l'unique exemple existant encore.

Renseignements 06 18 20 00 35 ou 06 18 88 09 54

Courriel : amici.muret@gmail.com - Site : amici-muret.org

Participation 5 € - gratuit pour les enfants de -13 ans

Le pot de l'amitié clôturera la conférence



LA MOSAÏQUE BYZANTINE en ITALIE

La mosaïque byzantine, de Byzance, l'actuelle Istanbul, s'est développée dans l'empire byzantin, entre le IV^e et le XV^e siècle. Cet art, entièrement tourné vers les représentations religieuses, se caractérise par un mélange de tradition romaine, orientale et grecque. Les éléments typiques de la mosaïque byzantine sont : l'utilisation de tesselles dorées et de nouveaux matériaux, comme les smalts vénitiens (émaux très colorés), mais aussi la pose inclinée des tesselles, ce qui permet de jouer avec la lumière et de créer de multiples reflets.

Cette conférence présentera les mosaïques byzantines en *Italie* : à Ravenne, Rome, Venise et en Sicile, à Palerme, Monreale et Cefalù et en *France*, où l'Oratoire carolingien de Germigny-des-Prés en est l'unique exemple existant encore.

Renseignements 06 18 20 00 35 ou 06 18 88 09 54

Courriel : amici.muret@gmail.com - Site : amici-muret.org

Participation 5 € - gratuit pour les enfants de -13 ans

Le pot de l'amitié clôturera la conférence